

QUIEBRA DE SIAM DI TELLA.
Esta industria es declarada en quiebra arrojando a la cesantía a todos los trabajadores.

CESANTÍA EN CONSTRUCCIÓN

El Presidente de la Federación Nacional de la Construcción denunció que la cesantía en el sector de la construcción alcanza a los 35 mil personas. Agregó que los empresarios se aprovechan de la alta tasa de cesantía para pagar bajos salarios que, en la construcción, son de \$ 600 a \$ 800 mensuales.

INFLUYENTES ENTRE TRABAJADORES DE ASOCIACIONES DE AA. Y PP.
Los presidentes sindicales de estas asociaciones plantearon sus inquietudes ante el traspaso de estas empresas a los capitalistas, lo que según ellos, va a causar la cesantía.

El 14 de setiembre fue asesinado el militante socialista LUIS EDUARDO CHAMORRO RAMOS. A plena luz del día, en la esquina de Olivos y Av. La Pus, fue reconocido por los perros de la DINA, quienes dispararon sobre él. El camarada dejó 34 años, casado y dejó dos hijos, era egresado de la Facultad de Ciencias Políticas y Administrativas de la U. de Chile. En 1975 estuvo prisionero por siete meses en manos de la tiranía, al recuperar su libertad se reintegró al trabajo militante clandestino, luchando sin medir esfuerzos por la democracia, la libertad y el socialismo. El camarada Chamorro vive en el combate diario de los luchadores de la Resistencia.

73 personas murieron al estallar una bomba a bordo de un avión de Cubana de Aviación después de despegar de Barbados, el pasado 6 de octubre. Los guías contra-revolucionarios cubanos, financiados y prohibidos por la CIA en Miami, se atribuyeron el atentado. Son los mismos que apoyan a la Junta Pinochetista y reciben de ella dinero y pasaportes para sus desplazamientos. Son los mismos con quien se redactó el código de la junta en Miami, el coronel Sepulveda de la PACH, y Parotón Julio Durán, antiguo y conocido paña de la CIA. Aquí vale el dicho "Líme con quien andas y te diré quien eres."

El trigo principal cultivo del agro chileno, (representa alrededor del 20% de la producción total) según cifras del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), ha disminuido en producción, rendimiento y superficie sembrada.

| AÑO AGROSCOLA | 1965 | 70-71 | 71-72 | 73-74 | 74-75 | 75-76 |
|---|---------|---------|---------|-------|---------|-------|
| PRODUCCION (miles ton.) | 1.195,8 | 1.368,0 | 1.195,1 | 939,7 | 1.002,4 | 701,6 |
| Sup. CULTIVADA (miles has.) | 727,1 | 737,4 | 771,8 | 597,0 | 686,2 | 584,2 |
| RENDIMIENTOS (kg métricos por has.) | 15,3 | 18,8 | 16,8 | 15,8 | 14,6 | 12,0 |

Cifras de 75-76 corresponden a una muestra del año lento del Quinto Censo Nacional Agropecuario. 10 kg métricos = 1 tonelada.

La producción de 1975 es 25% inferior a la de 1975 y es menor a la producción de 1973, año del sabotaje patronal, cuando los latifundistas dejaron muchas tierras sin sembrar.

Producciones similares a las 701.000 ton. de 1976 se encuentran en los años 20, y para entonces cosechas inferiores a las de 1976 corresponden al año 1931.

En el rubro rendimientos, los doce kg métricos por ha., de 1976 corresponde a los 30 años atrás cuando la tecnología utilizada era muy inferior.

EN LA TIPOGRAFIA 76-77 EL "DILEMMA CONTINUA.

Siguen proyecciones realizadas por la SCA, el área sembrada de trigo en el año agrícola 76-77, será inferior a la del período 75-76, además, consideran que las causas de la baja productividad (baja compra de semillas y poca utilización de fertilizantes) se mantienen, esperándose

una muy baja producción interna de trigo para el período 76-77.

Lo que ocurre es que la Junta está haciendo "despegar" el país como un submarino, mientras más se hunda mejor para los monopolios, los latifundios y los imperialistas.

CIFRAS OFICIALES DEMUESTRAN QUE LA DICTADURA FAVORECE A LOS LATIFUNDISTAS.

Según estadísticas de la COIA (Corporación de Reforma Agraria), desde 1965 al 31.9.73 se habían expropiado 5.309 predios, totalizando 9.965.868 Ha. Después del golpe hasta el 31.7.76 se han restituido a los antiguos patrones 3.524 predios, total o parcialmente, abarcando 2.641.377 Ha.

En números más claros, esto quiere decir que de 6 de cada 10 latifundistas se les ha devuelto tierras. Además del total de tierras expropiadas un 26,5% ha sido devuelto a los latifundistas, mientras sólo un 11,2% han sido asignadas a los campesinos (1.123.250 Ha. al 30.5.76).

Por otra parte, estas asignaciones de tierras no significan ningún avance ya que al hacerse en forma individual y no ir acompañadas con el apoyo técnico y crediticio indispensable; al dejar a los campesinos sin maquinaria agrícola, sin animales, sin semillas ni abonos, deja a los nuevos propietarios en iguales o peores condiciones que los minifundistas. Su producción apenas les alcanza para comer ellos mismos, viéndose muchos obligados a vender la parcela al latifundista vecino y volver a su digna condición de obreros agrícolas, si no quedan en casan-tia y emigran a las ciudades.

El regreso en gloria y majestad de los latifundistas y el fortalecimiento del capitalismo en el campo son los postulados de la tiranía fascista, los resultados son la disminución de la superficie sembrada, de los rendimientos y de la producción.

En la mina El Teniente opera un Depto. de Protección Planta muy especial, una de sus tareas es vigilar a los trabajadores "quien han demostrado desagrado al gobierno actual", e identificar a quienes hacen rayados murales, trabajan con desgano o son sospechosos de tener ideas de izquierda.

El jefe de dicho Depto., Salvador Veloso G., que antes del golpe reaccionario posaba de izquierdista, se ha destacado en la detención de dirigentes sindicales y trabajadores revolucionarios y progresistas.

Según documentos que han llegado a manos de la Resistencia, las instrucciones bajo las cuales operan estos perros son - entre otras - las siguientes:

El señor gerente general tiene como interés de identificar a las personas que actúan con leyes latas, migualitos, etc. Un caso de sorprendentes hechos, tratarlos con la debida reserva y/o dar informaciones por radio.

Observación de personas cuyos nombres demuestran desagrado al gobierno actual. Tenorías presentes, sus hacen. Domésticas. Vacaciones, permisos. Todo esto para conectarlas en caso de que ocurra un hecho atentatorio.

Recuento de personas sospechosas. Observarlas e informar.

Despido de la Gerencia General en casos atentatorios o propaganda adversa. Proceder de inmediato y sin vacilaciones. Denunciarlos a carabineros. Actuar decididamente. Dar cuenta en documento reservado.

Hasta es el ambiente tan crudo en El Teniente, Churui, Miraflores, fundos y oficinas. Para los juntistas en cada horne y mujer libre hay un encierro a sus desgracias, en cada trabajador un sometimiento, en cada chileno un opositor a la tiranía fascista.

Los cuartos claves del Depto. Protección Planta de El Teniente están ocupados por los siguientes soplones:

| | |
|--------------------------------|-------------------------------|
| Jefe Depto. Salvador Veloso | Inspectores Fernando Celckers |
| Secretario Mario Gavrilotti | Gilberto Imarrubial |
| Supervisores Alfonso Alvaro A. | |
| Juan José J. | |
| Jairo Valenzuela A. | |
| José Gutiérrez G. | |
| Alejandro Iribarren G. | |
| Alberto Martínez G. | |

sólo se ve para mediana miseria, hambre, torturas y asesinatos para mantener una situación que favorece al gran capital nacional y extranjero que se enriquece más y más con la explotación del suelo y la población de Chile.

REALES DETERES Y PREOCUPACIONES DEL ESTUDIANTE.

La dictadura pretende que los estudiantes se transformen en un grupo social que debe estar marginado de la problemática social, ajenos a los problemas de los trabajadores y del pueblo. Trata que los estudiantes no se interesen de los problemas de la cesantía que afecta a sus padres, de las alcas, la miseria, la desaparición de personas, el saqueo del país. Quiere que no se preocupe si la Universidad va a disminuir aún más las vacantes, a aumentar el costo de matrículas, a expulsar los mejores académicos para reemplazarlos por mediocres incondicionales; a gastar más recursos en tanques, aviones y piezas que en salud, educación y vivienda. No... "de esto no se deben preocupar los estudiantes", dicen los tiranos y El Mercurio, "los estudiantes deben preocuparse sólo de divertirse, de pasarlo bien, de estar en onda". Para ellos la fiesta de la Primavera y la Mariposa, la entrada gratuita al estadio y todo a nullo que los distraiga de sus principales preocupaciones y dertores.

Deberes y preocupaciones que no son otros que luchar por sus intereses, luchar por jugar un papel activo en la lucha del pueblo, por evitar ser hoy la mano de obra pasiva que espera su turno para reemplazar a las generaciones ya explotadas por los capitalistas, porque los consideran infestas, por tener más y mejores liceos y universidades, por terminar con la cesantía, el hambre y la represión, en otras palabras, luchar por derrocar a la dictadura e impedir el saqueo imperialista del país.

ORGANIZACION PARA LUGAR

Para participar en esta lucha es necesario tener claridad de que sin una adecuada organización no es posible luchar exitosamente.

La lucha por las reivindicaciones específicas de los estudiantes - ya señaladas anteriormente - la deben hacer todos los estudiantes en todos los liceos, escuelas y universidades. Su lucha se debe canalizar a través de los Consejos de Curso y los Centros de Alumnos. Es importante exigir consecuencia y acción a la directivas de curso y de Centros de Alumnos, de manera que estas organizaciones no sean soporte de los píjamas de Patria y Libertad que, desde la Secretaría Nacional de la Juventud juntista, se atribuye la representatividad del estudiantado. Dicha de otro modo, hay que participar de todas las organizaciones estudiantiles permitidas y activarlas para luchar por sus reivindicaciones.

Al interior de todas las organizaciones estudiantiles se deben organizar los estudiantes masconscientes y avanzados en Núcleos de Resistencia (compuesto de 3 a 5 Co) que existan en todos los lugares de estudio y funcionen en forma clandestina. Su labor será impulsar las luchas estudiantiles por sus reivindicaciones inmediatas, ligándolas a las reivindicaciones del pueblo y al objetivo central del porfido: el derrocamiento de la dictadura fascista.

Los Núcleos de Resistencia deben existir en todos los cursos y funcionar fuera de los lugares de clase para no ser identificados como miembros. Durán a conocer sus objetivos y su orientación en forma preferentemente impersonal a través de voluntades, rayados, etc. La relación persona a persona que realizan a diario con sus compañeros debe servir para denuncia y agitación de las políticas de la dictadura y de las tareas y reivindicaciones por las cuales deben luchar los estudiantes, reivindicaciones contenidas en los Derechos del Pueblo (Ver Chispa Nº 20). Todos los estudiantes deben saber qué son los Núcleos de Resistencia, qué tareas cumplen y lo que plantean, pero no deben conocer sus miembros.

Fortaleciendo la organización y desarrollando la organización clandestina para luchar por los 5 Derechos del Pueblo, los estudiantes estarán asumiendo la correcta posición de unirse a la clase obrera y al pueblo en el combate por el derrocamiento de la tiranía fascista y por la conformación de un gobierno revolucionario, popular y democrático que haga posible el inicio de la construcción del socialismo, y con ello, la concreción plena de los 5 Derechos del Pueblo.

La Sexta Conferencia Marítima de la OIT, el 22 de Octubre, acordó enviar un cablegrama a la junta de Pinochet protestando por las condiciones inhumanas reinantes en Chile, pidiendo

Sobre todos ellos se encuentra el Subgerente General WALTER ... Los trabajadores de El Teniente bien identificados, tendrán que responder por sus acciones.

OJO CON ESTOS VEHICULOS : PERTENECEN A LA DINA

| MARCA | COLOR | PATENTE |
|-------------|----------|----------|
| FIAT 125 | AZUL | LFT - 77 |
| FIAT 125 | AZUL | MG - 50 |
| PEUGEOT 404 | AZUL | NC - 186 |
| PEUGEOT 404 | AZUL | LAR - 2 |
| PEUGEOT 504 | LADRILLO | EM - 356 |
| PEUGEOT 504 | LADRILLO | EL - 216 |
| PEUGEOT 504 | BLANCO | LAM - 99 |

Siete PERIODISTAS DE RADIO BALMACEDA FUERON DESPIDIDOS.

A mediados de Octubre José Miguel Fritiz, Gerente de Radio Balmaceda - de propiedad del PDC - despidió a 7 periodistas de ese medio informativo. Estos habían planteado la salida del director de la radio porque "estaba consumiendo informaciones sin siquiera conocer las fuentes". La gata que rebasó el vaso fue un reportaje a la Semana Social, organizada por la Iglesia Católica, que no pudo salir al aire.

Paralelamente Radio Balmaceda comenzó a emitir varias veces al día comentarios periodísticos grabados en Washington por la Voz de América, radio del gobierno yanqui. Cabe preguntarse: ¿Quién es el dueño de la radio: Fritiz o el PDC? ¿Qué pasa en el PDC?

SUS CONDENAS SUMAN A 226 AÑOS.

Los parentos, cabos y marineros demócraticos y antifascistas de Valparaíso y Talcahuano, que fueron detenidos por el Servicio de Inteligencia Naval (SIN) antes del golpe pinochetista recibieron sus condenas, ellas oscilan entre 13 y 3 años. Las más altas correspondieron a JUAN CADEBAS VILLALBA, 13 años; HÉCTOR PACHICO QUIROZ, 11 años; LEOICLIO LIMA GOLCEY, 10 años. Otros siete marineros fueron condenados a 6 años de prisión y 46 más a 3 años, tiempo que ya cumplieron en prisión.

Su delito fue oponerse a las maniobras golpistas de los oficiales facciosos. Su comportamiento es digno de seguirse. Su ejemplo está presente y vivo en la suboficialidad y tropa de las FF.AA. y Carabineros.

LOS ESTUDIANTES EN LA LUCHA POR LOS DERECHOS DEL PUEBLO

Los Derechos del Pueblo a defender su nivel de vida, a defender las conquistas y organizaciones de los trabajadores, a defender la economía y soberanía nacional, a defender los inalienables derechos a la salud, educación y vivienda y a la defensa de los derechos humanos y las libertades públicas, constituyen conquistas arrolladoras a los capitalistas anarcos de la lucha, lo que nos obliga a luchar por su defensa, su vigencia y aplicación. Los estudiantes tienen como obligación ocupar un lugar activo en esta lucha. Esta obligación nace de la historia de las luchas del pueblo, que muestran a los estudiantes ocupando un lugar de combate junto a los trabajadores en la lucha por sus derechos y sus reivindicaciones, y también y también de su propia necesidad de luchar contra la tiranía que impone una política claudicante reaccionaria, que impide el libre y justo acceso de los hijos del pueblo a la educación superior imponiendo discriminaciones; pisotear la autonomía universitaria; degradar la ciencia, la investigación y el estudio al poner a la cabeza de las tasas, a personas que tienen como única aptitud el manejo de la material y la pizarrón; niega la real gratuidad de la enseñanza básica y media; no entrega la ayuda en útiles escolares y alimentos que necesita la mayoría de los estudiantes chilenos y que, sin embargo, todos contribuyeron a financiar con nuestro trabajo en fábricas e industrias, en las minas y en los campos y con altos impuestos; impone programas de educación basados de los basurales de la Historia y en los que no faltan los discursos de Hitler y Mussolini; en resumen, una tiranía que ofrece un negro futuro para Chile y donde

Nº23

7

el restablecimiento de los DD.HH. y las libertades y exigiendo información urgente sobre el paradero del dirigente portuario del Partido Socialista de Chile **EMANUEL PACHE**, detenido y desaparecido desde agosto de 1975 en manos de la DINA (la gestapo de la junta).

PROPONE JUICIO INTERNACIONAL A LOS TORTURADORES

A mediados de octubre se conocía el último informe del Grupo de Trabajo para estudiar la situación de los DD.HH. en Chile, sus conclusiones son lapidarias para el régimen. "LA TORTURA Y OTROS TRATOS O CASTIGOS CRUELES, INHUMANOS Y DEGRADANTES, SIGUEN AUN ARRASADOS PROFUNDAMENTE EN MUCHOS NIVELES DE LA VIDA CHILENA Y LOS MÉTODOS DE TERROR PERMESTEN, DAÑDO POR RESULTADO UN CRECIENTE NÚMERO DE CASOS DE MUERTE Y ASESINATOS".

El grupo informa que los ocurridos desde el año pasado "NO INDICAN PROGRESO EN EL RESTABLECIMIENTO DE LOS DERECHOS HUMANOS."

El informe junto con individualizar a numerosos torturadores, recomienda que sean sometidos a juicio por un tribunal internacional. Además, plantea crear un fondo para la ayuda a los prisioneros políticos chilenos y que todas las agencias de la ONU ejerzan "PRESIÓN INTERNACIONAL" sobre la junta, para que sea restablecido el respeto a los Derechos Humanos.

